

Présentation

La Rédaction

Volume 30, Number 2, 2022

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1104205ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1104205ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Institut d'études religieuses de l'Université de Montréal

ISSN

1188-7109 (print)

1492-1413 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

La Rédaction (2022). Présentation. *Théologiques*, 30(2).
<https://doi.org/10.7202/1104205ar>

Présentation

La Rédaction

Ce numéro que nous proposons pour clore l'année 2022 est un hommage à Robert David, professeur retraité de l'Institut d'études religieuses, spécialisé dans l'étude de l'Ancien Testament (et grand amateur de musique). Il nous est proposé par Alain Gignac, ancien directeur de notre revue et théologien, expert des approches narratives, qui réunit ici un ensemble de spécialistes de la Bible. C'est dire qu'avec ce dossier, nous faisons honneur aux origines de notre revue, en particulier à l'étude de la tradition biblique. Le numéro n'en perd pas en actualité pour autant ! Non seulement parce que la théologie qui y est abordée s'attache à réfléchir ce que nous enseignent les textes bibliques en lien avec les enjeux de notre temps, mais aussi parce que la thématique qui y est traitée est pour ainsi dire atemporelle : la violence et la conquête, peut-être même l'esprit de conquête. À la suite du chantier ouvert par Robert David autour du livre de Josué, les auteurs et autrices de ce dossier se prêtent à l'exercice périlleux de commenter les invitations à la violence portées par ce récit. Une tâche délicate... Laissons donc aux lecteurs et lectrices la curiosité de découvrir comment les sept textes de ce dossier discutent l'ambiguïté du message véhiculé par le livre de Josué, en croisant théologie et éthique, avec une habileté qui n'épargne ni la subtilité ni la critique.

L'actualité des textes bibliques qui, soulignons-le, se situent aux fondements de nos sociétés d'héritage chrétien, rappelle également, si besoin était, la pertinence de mobiliser l'ensemble des approches disciplinaires pour saisir le religieux sous toutes ses formes. La théologie se taille ainsi une place de choix dans l'éventail des épistémologies qu'embrasse le nouvel intitulé de notre revue qui, dès janvier 2024, deviendra RELIER. Revue interdisciplinaire d'études religieuses, en écho avec l'Institut d'études religieuses (IER) auquel elle est liée.

Nos lecteurs et lectrices ne manqueront pas de remarquer aussi la qualité de nos sections recensions et lectures critiques (toute nouvelle), toutes deux portées avec brio par Nino Gabrielli. Nous tenons ici à remercier nos contributeurs et contributrices qui partagent ainsi généreusement leur lecture riche et éclairée d'oeuvres importantes pour les études religieuses.